

# DIARIO MERCANTIL

## DE CÁDIZ,

DEL MIÉRCOLES 12 DE FEBRERO DE 1823.

*Santa Eulalia, vírgen y mártir.*

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Agustín.

### AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.

Sale el sol à las 6 h. y 38', y se oculta à las 5 h. y 22'

### AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE ANTES DE AYER.

Epocas del día.	Barómetro.	Termóm.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la mañana	30, 2, 76.	60. 0	Ventols	Claro.
A las 12 del día.....	30, 2, 58.	61. 5	E.	Idem.
A las 6 de la tarde....	30, 1, 80.	60. 5	id.	Idem.

### MAREAS EN ESTA BAHIA.

- 1.a Altamar à las 2 n. 58' mad.      2.a Altamar à las 3 h. 12' tard.  
1.a Bajamar à las 9 h. 50' mañ.      2.a Bajamar à las 9 h. 18' noche

### ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia : el capitán D. Rafael Fantoni, comandante accidental del cuarto batallón de Milicia nacional voluntaria. = Parada : Princesa y Milicia nacional voluntaria. = Rondas y contra-rondas : Barcelona.

A los militares del décimo distrito : Soldados, tres déspotas del continente os llaman facciosos y desleales. Levantasteis los primeros, vosotros y todos los soldados españoles, el grito de la libertad "fuera tiranos"; ved ahí la faccion. = El Rey sea inviolable; la Religión católica, el único culto; los españoles sean justos y benéficos; rijanse por leyes que ellos formen, y no sean conducidos como vil rebaño; las luces se difundan; no sea mas el soldado una máquina de opresion y de muerte, sino un ciudadano en quien la patria fie su defensa; renazca la prosperidad nacional; ved aquí vuestra deslealtad. = Soldados, esos que os calumnian, diez años ha os admiraban cuando formabais los mismos votos: peleabais entónces, y se atrevian à competir. Esos mismos ¿no los redimisteis voso-

trós de un déspota mas astuto y mas poderoso que ellos? ¿Y os provocan?  
=Sois españoles, soldados, y no podéis dejar de ser siempre valientes.  
Nuevo campo de gloria se os presenta, si los déspotas... ¡pero no! que ellos  
tiemblan de sus mismas legiones, y saben que esclavos nunca pelearon con  
libres: ¡harto os conocen! =Empero, enemigos mas terribles os preparan  
ellos. El patriotismo fingido, el fanatismo, la desunion, el soborno. Os re-  
conocen invencibles como soldados, é intenta sorprenderos como hombres.  
Compañeros de armas, alerta! Romped las redes que os tienden sin cesar  
para aniquilar vuestro poder. Tal vez han decidido trasportaros, si os sub-  
yugasen, allá á países remotos, léjos de vuestros hogares, como lo verificó  
el déspota Napoleon. ¡Moriremos ántes! Moriremos repitiendo mil veces  
fuera tiranos! fuera! Sevilla 8 de Febrero de 1823. =Ramon Villaiba.  
=Es copia.=H. Du Blaisel.

Lisboa 23 de Enero.

Los españoles residentes en esta capital han hecho la siguiente felicitacion :

Señor: Los españoles residentes en esta capital han leído anega-  
dos de placer y con el mas puro entusiasmo las memorables sesiones  
del 9 y 11 del actual, en que el cuerpo legislativo de las Españas,  
órgano é intérprete fiel de la opinion y de los votos del heróico pue-  
blo que representa, ha declarado pública y solemnemente á la faz de  
Europa y del universo su firme y constante resolucion de conservar  
la independencia y libertad nacional, garantida por la Constitucion  
de 1812, aceptada y jurada libremente por el Rey en 1820. =En va-  
no, Señor, el despotismo y la ambicion se arman y se coligan para  
destruir la obra de la ilustracion y ahogar el espíritu del siglo; en  
vano invocan en su auxilio las preocupaciones, las doctrinas y los  
prestigios que labraron las cadenas y el oprobio de nuestros padres;  
en vano ponen en movimiento el interes del momento, las pasiones y  
el fanatismo... El tiempo de las ilusiones pasó ya para siempre; el  
torrente de la civilizacion no retrocederá en su curso rápido y magis-  
toso; y el pueblo que quiere ser libre lo será á despecho de sus tira-  
nos. La España, que una vez mostró á las naciones envilecidas de  
Europa el camino de la independencia y de la gloria, les mostrará  
ahora el de la libertad y de la honra, y en el mismo suelo en que se  
estrelló el poder, los esfuerzos y la fortuna del mayor conquistador  
que vieron los siglos se despedazarán los de los déspotas que se obsti-  
nen en cerrar los ojos á la luz y no quieran escuchar las lecciones de  
la esperiencia =España, Señor, lo decimos con orgullo, será la tierra  
clásica de la libertad; España triunfará segunda vez por las virtudes  
y heroismo de sus hijos, si por colmo de la estupidez y de la demen-  
cia esos que desean restablecer el imperio de las tinieblas atentasen á  
nuestra libertad, si hordas viles de esclavos osasen profanar nuestro

suelo. Y en fin, Señor, si estuviese escrito en el libro de los decretos eternos que la libertad sucumba, no lo dudamos, con ella y con los libres se hundirán los déspotas, sus tronos y sus esclavos. = Los que suscriben felicitan à los representantes de la heróica nacion à que tienen la gloria de pertenecer por su firme decision en mantener ileso la ley fundamental del Estado, y ruegan al Todo poderoso les inspire los consejos de su sabiduría, para que conducidos por ellos trabajen en la grande obra de la felicidad de la nacion, elevandola à aquel grado de prosperidad y gloria à que la llaman sus destinos. Lisboa 20 de Enero de 1823.

Madrid 2 de Febrero.

Nos apresuramos à publicar la siguiente carta de uno de los valientes que van en persecucion de la canalla facciosa.

Buendía 30 de Enero. = Mis queridos amigos: por el parte que envió por extraordinario nuestro amadísimo general verán vmds. el mal rato que dimos ayer tarde à la canalla. Continuamos en su persecucion, y pronto tendrán vmds. la satisfaccion de saber que hemos completado la obra. Acabamos de llegar à este pueblo, y aprovecho el pliego que envia el conde para haceros saber que Pintado, Gamba Vanhalen y demas amigos seguimos buenos y contentos. La infantería va rendida por los malditísimos caminos. = Hemos recibido los papeles públicos que nos enviasteis por el extraordinario, y nos ha llenado de cólera ver en el llamado *Patriota español*, ó por mejor decir en el *Español Afrancesado*, lo que el zurriaguista Morales dijo de Plasencia en la Landaburiana: ¡ Plasencia servil!!! El pundonoroso Plasencia que no se rindió sino rodeado de lanzas y espadas despues de haberse batido como un leon en la desgraciada accion del 24; Plasencia que ha preferido la muerte con que le amenazaban, aunque no se han atrevido à darsela, à dar su palabra à la canalla de no tomar las armas contra ella. Así habla un petulante charlatan à la distancia del riesgo. No nos ha incomodado menos la sorpresa y la estrañeza que el mismo zurriaguista hizo en la misma Landaburiana de que el Gobierno hubiese empleado à nuestro intrépido Vanhalen, añadiendo como por injuria que era *hermano pastelero*; pero no sabe el zurriaguista in-mundo que este pastelero ha trabajado como un negro desde que salió de esa, y que ayer fué uno de los valientes que mas se distinguieron. A bien que Vanhalen es hombre agradecido, y hemos de volver à la corte. = ¡ Como se esfuerza nuestro amigo O-Daly à desmentir con su valor, que toca ya en temeridad, las calumnias que con motivo de su desgracia del 24 le han levantado cuatro charlatanes! Nuestro conde intrépido y atinado como siempre, ni duerme, ni come, ni sosiega: con este hombre y un ejército de 400 patriotas vamos hasta el fin del mundo. Todo va à la vela: si la canalla es detenida algunas

horas por las tropas que vienen de Valencia, con quienes ha de tropezar, no escapa ni uno solo. A Dios mis amigos, va á cerrarse el pliego: sabéis que os quiere=C.

El gefe político ansioso de no omitir medio alguno, para restablecer la paz y la union en el pueblo de Cádiz que debe ser siempre el asilo inspugnable de la libertad, invita á los Sres. Editores de los periódicos de esta Capital, á que sacrifiquen una parte de la libertad de imprenta que les concede la lei, y conviertan sus escritos en exortar á la union de todos los partidos, sofocar pasiones particulares, hacer conocer el riesgo en que ellas mismas ponen á la Patria y restablecer el orden alterado, que tantos males puede producir siendo el término preciso de la anarquia el triunfo del despotismo.

Sensible debe sernos el hacer tambien el sacrificio de proclamar nombres respetables que nos recuerdan glorias de los héroes Españoles: pero no hay sacrificio costoso, cuando tiene por objeto el bien publico y la suerte de la Patria, asi que deseo que penetrandonos de estas verdades, exortemos todos á que no se den otros vivas en ningún caso, que los que previene la ley; y son, viva la Constitucion, viva la Nacion, viva el Rey constitucional.

No dudo que los Sres. Periodistas, que como yo aman á su patria añadirán esta nueva prueba que lo confirme á las que tienen dadas. Cádiz 11 de Febrero de 1823 por la noche.=Bartolomé Gutierrez Acuña.

## COMERCIO.

Capitanía del Puerto 11 de Febrero.

Embarcaciones que han entrado en esta bahía desde las doce de ayer á las de hoy.

Ocho barcos menores de Levante, con papel, vino, aguardiente, aceitunas, avellanas y otros efectos.

Despachadas para salir.=Goleta americana Combine, capitán Simon Rylder, para Nueva-York. Goleta española Dolores, cap. Juan Suazo, para la Coruña; una barca para Gibraltar, y un místico para Sevilla.

## AVISOS.

Mañana jueves se venderán en el almacén de comisos de la aduana 52 sacos que contienen 440 arrobas y 9 libras de arroz extranjero; peso bruto; y 195 plumeros encarnados para tropa.

Quien quisiere comprar una silla de manos de hechura moderna acuda á la calle del Boquete, esquina á la de la Gloria, núm. 150.

Se vende con la mayor equidad una hermosa caja de hierro colado con cerradura, dos llaves y tres pestillos, en la que caben 50 talegas: la persona que guste verla ó tratar de ajuste acudirá á la calle de S. Francisco, casa de las columnas.

EN LA IMPRENTA GADITANA DE D. ESTEBAN PICARDO.